



Obl@tes.com

Octobre 2023

Le mot de Sr Geneviève-Agnès

Voilà déjà un mois passé et nous voici en octobre. Un chef d'établissement m'écrivait: "Quelle joie de voir l'établissement vivre avec les élèves qui ont plaisir à reprendre le chemin de l'école". Oui, nos établissements ont repris vie et nous sommes heureux de faire connaissance des nouveaux, de retrouver nos "anciens" parmi les élèves et les collègues. Donnons vie à notre thème d'année: un regard qui espère, qui rend libre, comme celui du Christ, regard que nous portons sur nos élèves et sur tous ceux avec qui nous travaillons, que nous rencontrons. Saint François de Sales disait: *" Si une action pouvait avoir cent visages, il faudrait la regarder en celui qui est le plus beau."*

En ce début d'octobre, je voudrais vous inviter à lire l'homélie du Pape François lors de la Messe à Marseille: c'est un très beau texte, très inspirant qui nous donne l'exemple de la rencontre entre Marie et Elisabeth et commente le "tressaillement de l'enfant dans le sein d'Elisabeth". Je vous en donne un extrait qui m'a particulièrement frappée: *"Tressaillir, c'est être touché à l'intérieur, sentir que quelque chose bouge dans notre coeur. C'est le contraire d'un coeur plat, froid, installé dans la vie tranquille, qui se blinde dans l'indifférence et devient imperméable, qui s'endurcit, insensible à toute chose et à tout le monde..."* "Nous avons besoin de retrouver passion et l'enthousiasme, de redécouvrir le goût de l'engagement pour la fraternité, d'oser encourir le risque de l'amour dans les familles et envers les plus faibles, et de retrouver dans l'Évangile une grâce qui transforme et rend belle la vie." Ce tressaillement, dit encore le Pape, nous donne *"un regard nouveau pour voir la réalité."* Avec l'aide de Marie, en ce mois qui lui est consacré, portons un regard neuf sur les personnes et les événements et efforçons-nous de rejeter préjugés et conformismes pour aller de l'avant et avoir un "regard qui espère".

Bon mois d'octobre,

Soeur Geneviève Agnès



Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Le Collège-lycée Saint-François de Sales-Thérèse Chappuis

Le jeudi 31 août, les nouveaux membres de l'équipe éducative ont été accueillis par une formation sur l'accompagnement des élèves avec « Dys » animée par madame QULICI. Le vendredi 1er septembre, c'était les retrouvailles de toute l'équipe éducative autour de Madame Marie-Noémie ABOUT, notre nouvelle cheffe d'établissement pour finaliser les préparatifs de la nouvelle année.

Le lundi 04 septembre après l'accueil des nouveaux élèves de 6ème, de 2nde et des autres classes, nous avons clôturé cette première journée de rentrée avec une messe célébrée par le père Nicolas CHAPPELLIER, notre aumônier.

Au cours de la messe, les élèves ont pu avoir une pensée pour Sœur Clotilde-Agnès que la plupart d'entre eux ont connue comme « la sœur du self ».

Le mercredi 06 septembre, a eu lieu la journée d'intégration des élèves du lycée qui a été marquée par une matinée cinéma avec le film « Invictus » et un après-midi Escape Game autour du musée du Louvre. Les élèves avaient pour activités de trouver des réponses aux énigmes historiques et culturelles auxquelles ils étaient soumis en équipe. Ce travail d'équipe leur a permis non seulement de collaborer mais aussi de savoir coordonner leurs actions. Quant au collège, les élèves ont vécu une semaine d'intégration au cours de leur voyage scolaire qui s'est déroulé du 11 au 15 septembre en Normandie sur les plages du débarquement. Encadrés par plusieurs professeurs, les collégiens ont vécu 5 jours d'immersion historique, culturelle et écologique que nous raconte une adulte les ayant accompagnés : Nous sommes arrivés en début d'après-midi au musée de la Batterie de Merville où des bénévoles faisaient des visites guidées (visite faite d'anecdotes et de témoignages de personnes). C'était notre premier contact avec un lieu de mémoire et il a fallu poser les bases d'une attitude d'écoute et de respect ; puis l'installation au château du Molay notre lieu d'hébergement anglophone a été suivie d'un bon repas et d'une soirée karaoké.

Le lendemain nous sommes allés à la maison de la nature et de l'estuaire pour découvrir et décompter les différentes espèces d'oiseaux présentes dans cette région de Normandie. Certains ont même vu des phoques. L'après-midi s'est poursuivie avec une activité de pêche à pied qui s'est soldée par une belle récolte d'êtres vivants (algues, crustacés, crabes, poissons, crevettes...). La journée du mercredi s'est déroulée au Mémorial de Caen où les élèves munis de leurs carnets historiques ont répondu à de nombreuses questions concernant la seconde guerre mondiale.



Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Après cette matinée très studieuse, les élèves ont fait du char à voile toujours très apprécié. Le jeudi, c'était le tour guidé des plages du débarquement où nous avons aperçu entre autres, le cimetière américain. Ainsi la classe de troisième a réalisé une partie de son programme d'histoire de cette année. Toutes ces formules d'intégration ont permis aussi bien aux élèves du lycée que du collège de se découvrir et de créer des liens dans un contexte autre que celui de l'établissement scolaire. Ils en sont revenus tous ravis. Enfin au lycée, un petit changement a été introduit dans les spécialités qui sont proposées. En classe de première, la spécialité HGGSP (Histoire-Géographie, Géopolitique et Sciences politiques) fait son entrée en remplacement de la spécialité « Mathématiques ».



Lycée Aviat

La rentrée 2023 est marquée par l'ouverture de l'enseignement supérieur au lycée Aviat avec le BTS MCO (Management Commercial Opérationnel) qui fait suite au BTS Métiers du Commerce et de la Vente (ou d'un autre) et du BP (Brevet Professionnel) Fleuriste. La rentrée s'est déroulée en deux étapes :

Le 28 août, nous avons accueilli les premiers étudiants en BTS. Ils viennent deux jours par semaine et sont trois jours en entreprise. Les alternants en BP Fleuriste auront leur première semaine de cours à partir du 18 septembre car leur répartition n'est pas la même : trois semaines en entreprise et une semaine en formation.



Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau



Le 1er septembre, c'est l'équipe pédagogique du lycée pro qui se retrouve. A 8 h 30, le Père Antoine célèbre l'Eucharistie avec les Sœurs de la Communauté et les enseignants qui se joignent à leur prière. La journée se déroule comme toute pré-rentree avec les rencontres des nouveaux collègues, les nouvelles des anciens et la préparation de l'année.

Lundi matin, nous accueillons les 1ères, les Terminales et les CAP2 qui se retrouvent dans un lieu qui leur est familier et qui vont préparer l'accueil des nouveaux. Ils arrivent l'après-midi, encore un peu intimidés... pas pour longtemps. Les jeunes de CAP1ère année, ont bénéficié d'une journée de congé supplémentaire et rentrent le mardi matin.

S'ouvre alors la « semaine d'intégration » : découverte du lycée, de leur formation, rencontre avec des professionnels, sorties en villes pour découvrir des lieux de stage, etc...

Pour finir la semaine dans un esprit de convivialité, les jeunes bénéficieront, sous un soleil de plomb, de temps de détente en canoë sur le canal de la Préfecture.

Le mardi 19 septembre, nous nous retrouvons à Saint-Parres pour vivre notre "Journée de l'Amitié". La matinée est animée par la découverte du thème de l'année. En lien avec les jeux olympiques (bien sûr !) nous serons toute l'année des « Chercheur d'Or ». En fin de matinée nous marchons en « procession » jusqu'à l'église où le Père Antoine donnera le sens de cette quête de l'or, de la « couronne qui ne se fane pas »... les « yeux fixés sur le but »... Il nous reste toute l'année pour réaliser notre quête d'or. L'après-midi est sportive mais il y a aussi des « jeux de tête » afin que « la tête et les jambes » soient associées pour commencer cette année scolaire. Pendant 4 jours, du 22 au 25 septembre, se déroule à Troyes le Salon de l'Habitat et de la Décoration où nous avons un stand. Les enseignants et les élèves se relaient pour que l'animation soit continue. Les exposants viennent dès le vendredi acheter les compositions qui décoreront leurs stands et les visiteurs pourront, eux aussi, repartir avec de magnifiques réalisations après avoir admiré leur réalisation en direct.

Comme tous les lycées de la Région Grand Est, les élèves de 2des et de CAP1 ont reçu leur ordinateur, livré le jeudi 21.





Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Ecole - Collège Louis Brisson

Cette année, c'est sous le soleil que l'École Louis Brisson a fait sa rentrée. Pour cette rentrée, la mairie de Sainte-Savine nous a généreusement offert des compotes. Les enfants se sont régalés. Les MAT 1 se sont rendus au marché pour acheter des pommes afin de faire une bonne compote pour leur goûter. Ils sont également allés au square avec les MAT 2. Plusieurs classes : CP, CE1, MAT1 et MAT2 sont allées à la médiathèque.



La rentrée de septembre au Collège s'est bien passée. Nous avons accueilli de nouveaux enseignants, M Fourestier, stagiaire en mathématiques, Mme Brouillard en EPS, ainsi qu'une nouvelle surveillante, Mme Ganné et 2 nouveaux AESH, M Guerin et Mme Foulon. Grâce à l'association « Les amis de la coulée verte » de Sainte Savine, nos élèves de 6è ont découvert l'île Germaine, un site naturel de biodiversité, par une balade commentée et instructive sur l'habitat (les arbres, les plantes) et sur les espèces vivantes sur le lieu (amphibiens, oiseaux, insectes...). Les 6° ont aussi bénéficié de l'intervention de Damien, ambassadeur du Syndicat Départemental d'Élimination des Déchets de l'Aube, sur la thématique du tri et de la réduction des déchets. Le projet environnement, mené depuis plusieurs années en classe de 5°, s'enrichit et s'étend à d'autres classes.



Vendredi 22 septembre, opération Nettoyons la nature : une belle motivation pour nos 5èmes qui entrent ainsi concrètement dans le projet environnement. Dans le cadre du programme de quatrième, notamment en Français, les élèves des deux classes ont pu découvrir au musée Saint Loup, les différents mouvements en peinture. Ils ont pu reconnaître le Réalisme et l'Impressionnisme parmi toutes les œuvres présentées dans cette exposition : "Le meilleur du XIXème".



Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

A Louis Brisson, le projet pastoral cette année 2023/24, s'appuie sur la proposition de la Tutelle : « *L'art de regarder pour apprendre et vivre les valeurs Humaines et Spirituelles* ».

Les cinq points suivants seront le fil rouge pour se lancer dans cette aventure :

- La créativité en faisant preuve d'ouverture d'esprit et d'imagination
- L'engagement en s'engageant et s'investissant dans sa réussite scolaire
- L'empathie en étant sensible aux réalités de l'autre, le regardant avec bienveillance, bonté, indulgence...
- Le respect de soi, de l'autre et de son environnement
- La rigueur à travers le travail bien fait

Ce projet interdisciplinaire donne des outils à l'adolescent pour qu'il puisse devenir un individu attentif sachant s'émerveiller et voir la beauté en lui et autour de lui. Il fera grandir sa personnalité et sa spiritualité à travers des textes bibliques. Il ouvrira le regard sur d'autres cultures (coexistence entre diverses religions et diverses convictions) et apprendra à cultiver de bonnes attitudes : avoir un regard positif, ne pas juger, mais être indulgent et encourageant... et il développera son esprit de discernement pour savoir faire des choix.

Pour encourager cette démarche et mettre en valeur l'importance du « regard », l'élève sera confronté à des peintures, réalisées par des artistes d'époques et de styles différents, qui expriment les grandes valeurs de l'humanité et encouragent et nourrissent la spiritualité. La peinture sera le point d'appui d'une réflexion à la fois individuelle et collective. Selon le Pape François, « regarder les œuvres d'art est une manière de s'approcher de Dieu, car elles produisent une démarche spirituelle ».

Tout au long de l'année, les idées, les découvertes (recherches individuelles ou collectives), les pensées, les écrits, les dessins, diverses activités ... seront gardés et illustrés pour constituer un Livre d'OR des Valeurs Humaines et Spirituelles à travers « Les regards qui rendent libres ! »

Pour motiver les élèves dans cette démarche, tous ont reçu une paire des lunettes à décorer. Celles-ci rappellent que chacun doit ajuster son regard, ce qui lui permettra une meilleure vision de l'autre et du monde.

« Le BEAU vient de Dieu et conduit à Dieu » (P. Louis Brisson)

Dans son discours, adressé aux artistes, venus du monde entier, le Pape a prononcé les paroles suivantes : « *La beauté de l'art fait du bien à la vie et crée la communion parce qu'elle unit Dieu, l'homme et la création dans une unique symphonie ; parce qu'elle conjugue le passé, le présent et l'avenir ; parce qu'elle attire dans le même lieu et implique dans le même regard des personnes différentes et des peuples distants... Contempler les œuvres d'art, expression de la foi, nous aide en particulier à retrouver ce qui compte dans la vie. L'art chrétien, en effet, conduit en soi-même et élève au-dessus de soi-même. L'art nous reconduit à l'Amour qui nous a créés, à la Miséricorde qui nous sauve, à l'Espérance qui nous attend* ».





Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Jury

Le vendredi 29 septembre a eu lieu la célébration de rentrée et la bénédiction des cartables. Le thème était celui du diocèse: "Plus loin, plus haut, plus frères", en relation avec le thème des JO. Le but était de se réunir pour donner aux enfants de promouvoir l'esprit de paix, de fraternité, de solidarité. Le Père Pierrick a reçu sa lettre de mission des mains du responsable de la Pastorale de la Direction diocésaine de l'Enseignement Catholique. Le Père a béni le croix formée par les cartables.

Morangis

Nouvelle année, nouveau thème et cette année le sport sera au rendez-vous à l'école Saint Joseph. Les jeux olympiques nous accompagneront tout au long de cette année scolaire. Lors de notre célébration de rentrée, la flamme de notre école est passée dans les mains de chaque adulte encadrant les enfants. Des temps forts sportifs ponctueront notre année. Pour commencer un cross a été organisé le samedi 30 septembre, un évènement sportif réunissant petits et grands dans notre parc. Les couleurs olympiques ont été portées fièrement par chaque classe. En cycle 2 et 3 les élections de délégués animent déjà ce début d'année.

En octobre, l'ensemble des enseignants seront formés à la communication bienveillante afin de poursuivre notre engagement dans notre projet d'école.



Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Sainte-Marie Voiron



Après une très bonne pré-rentrée, suivie d'une bonne rentrée le 4 septembre, malgré les pleurs de quelques petites sections, nous avons été visités par la COVID dès la première semaine. Marie-Pierre, maîtresse de la Petite Section, n'a pas pu finir la première semaine, l'ASEM et maîtresse Claire, PS/MS, ont suivi, ainsi que Sophie en CE1 ! Nous pouvons donc dire qu'une 2e rentrée s'est faite pour beaucoup de petits. Merci aux autres maîtresses qui ont permis que les ASEM gèrent les enfants accueillis. Au SELF, Mélanie prépare de bons repas et les enfants sont nombreux à les apprécier. Toutes les réunions de classes se sont succédé pendant ce mois de septembre. Caroline, enseignante CM1, a eu une bonne idée pour mettre de l'ambiance dès le début de la rencontre.

Chaque élève avait dessiné son portrait, écrivant autour trois indices le concernant. Les parents ont dû chercher la place de leur enfant avant de s'asseoir. A la fin de la réunion, chaque parent a reçu un post-it pour y inscrire un message pour son enfant. Près des portraits restants, la maîtresse a complété le post-it, afin que chacun trouve un mot pour commencer la nouvelle journée. Le 21 septembre, tous les CM1 avaient une journée d'escalade. Celle-ci était prévue à l'extérieur, à la Falaise des Briaux à St Egrève. Malheureusement la météo n'y était pas. Il a plu la veille et les rochers étaient humides et glissants. Espérons que la deuxième journée en octobre puisse se vivre en site naturel !

Ecole Sainte-Marie - Troyes

Une rentrée avec le soleil, pleine d'espoir et d'envie... Les Mat 3 découvrent Paris avec leur Mascotte P'tit loup... Le 21 septembre, toutes les classes élémentaires se sont réunies au Domaine de la Tuilerie, encadrées par les enseignantes et des parents, pour commencer l'année sous le signe du partage et de la joie. Au programme : activités sportives, jeux, visite de la chapelle du Père Brisson, chants et prière de rentrée ont rythmé cette journée et ont permis chacun de partager ses compétences dans la détente ... "Ce que j'ai préféré, nous a confié Yaëlle, c'était de voir tout le monde heureux."

Quant aux classes de maternelle, ils ont participé à des olympiades dans la cour des « grands ». Tous les enfants ont été récompensés d'un diplôme et de médailles. Bravo à tous les enfants ! Le 28 et le 29, les classes de mat 2 et de mat 3, sont sorties au parc pour la première journée du projet de « l'école du dehors », de belles journées à renouveler.





Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Ecole - collège - Lycée Saint-François de Sales

La devise de l'établissement est cette année: "Cherche le bien des autres et ne demande rien en retour", de Guido Schäffer. a l'internat, la journée d'intégration a eu lieu à la base nautique de la Picarde : VTT, tir à l'arc, parcours chronométré,, partages et détente ont rythmé la journée qui s'est terminée par la célébration eucharistique sur place suivie, au retour dans l'établissement, d'un barbecue. Le 22 septembre, les secondes ont eu aussi leur journée d'intégration sur le même lieu. La journée nationale du sport au collège a permis aux élèves de découvrir le cross training, la course de relais, le tennis de table, le volley, le basket et le futsal. Les 6èmes ont fait une recherche des êtres vivants dans la cour.

A l'école, Soeur Anne-Catherine a donné une feuille de route à trois voies pour l'année:

- la route de la gentillesse en ayant à coeur de rendre service.
- la route du travail en travaillant de tout son coeur.
- la route de l'âme en cherchant le coeur à coeur avec Dieu.

La classe de Soeur Anne-Catherine se fait en plein air chaque mardi après-midi. Les M3 vont partir à la découverte de la ville de Troyes le 3 octobre.





Obl@tes.com

Octobre 2023

Les nouvelles du Réseau

Ecole Sainte Julie

Dans le cadre des journées européennes du patrimoine 2023, les élèves de CE2 et CM2 de l'école Sainte-Julie se sont rendus au château de La Motte-Tilly dans le nord de l'Aube.

En cette année olympique, le château s'est associé à la Direction de la jeunesse et des sports et au Comité départemental olympique et sportif de l'Aube afin d'organiser des « olympiades culturelles ».

Au programme, une visite guidée du château d'environ une heure, et un atelier sportif : les CE2 ont ainsi découvert le handisport (basket, tir) tandis que les CM2 s'essayaient au tir à l'arc et au foot-golf.

Cette belle journée ensoleillée, alliant le sport et la culture, a également permis aux élèves de découvrir les magnifiques jardins du château et le lac privé.

Un excellent moment fédérateur pour ce début d'année !



Informations

Octobre est placé sous la protection de **Notre-Dame du Rosaire** (fête le 7 octobre); c'est aussi un mois de fêtes salésiennes:

- 11 octobre: anniversaire de la Profession religieuse de ste Léonie Aviat
- 12 octobre: fête du bienheureux Louis Brisson
- 30 octobre: anniversaire de la prise d'habit de Léonie Aviat (Sr Françoise de Sales)

Semaine missionnaire du 15 au 22 octobre:

“Coeurs brûlants, tous en chemin”. Pour cette semaine, le Pape nous invite à vivre l'Évangile des pèlerins d'Emmaüs.

Vous trouverez sur internet le très beau livret qui nous invite à nous familiariser avec la “lectio divina” et le message intégral du Pape.

7 octobre: 8h45-12h à la Maison Mère: formation Alliance. N'oubliez pas de vous inscrire.

La prière

Une année sportive avec les JO

Pour participer aux JO et devenir un athlète accompli, il est nécessaire de s'entraîner souvent, régulièrement et de suivre un régime approprié.

Seigneur,
Aide-moi à trouver le bon rythme,
ni trop lent, ni trop rapide,
pour aller jusqu'au bout de mes tâches d'éducateur,
m'adaptant à ces enfants, à ces jeunes qui me sont confiés,
sachant les attendre ou les stimuler selon leurs capacités.

Aide-moi à trouver la nourriture appropriée pour tenir bon malgré les difficultés:
la prière régulière,
la méditation de ta Parole
le silence
le repos nécessaire. Amen

